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N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung Schlüttsiel am Donnerstag,
dem 07.11.2024, 10:00 Uhr, in Bredstedt, Amtsverwaltung, Theodor-Storm-Str. 2,
Sitzungssaal Nr. 304 im 2. OG

Anwesend:

Verbandsmitglied

Stellvertretendes Mitglied

Protokollführerin

Zuhörer:

Nicht anwesend:

Verbandsmitglied

Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt:

Beginn: 10:00 Uhr Ende: 11:45 Uhr

Jürgen Bahnsen
Susanne Bahnsen
Matthias Feddersen
Volker Feddersen
Michael Klisch
Astrid Korth
Tade Mommsen
Volker Nissen
Olde Oldsen
Heidi Petersen

Gerhard Volquardsen

Astrid Jensen

1 Zuhörer

Dirk Albrecht

1 Eröffnung und Begrüßung
2 Einwohnerfragestunde
3 Genehmigung der Niederschrift vom 15.02.2024
4 Bericht des Steuerberaters
5 Beratung und Beschlussfassung über die Feststellung des

Jahresabschlusses 2023 und Verwendung des Ergebnisses
Vorlage: 353/061/2024

6 Beratung und Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2025
Vorlage: 353/062/2024

7 Beratung und evtl. Beschlussfassung über die Sanierung des Serviceturms
8 Beratung und evtl. Beschlussfassung über eine Parkplatzordnung
9 Anträge
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Sitzungsverlauf:

Zweckverbandsvorsteher Matthias Feddersen begrüßt die Anwesenden recht
herzlich. Sein besonderer Gruß gilt Herrn Kessler, GMI, und einem Zuhörer. Frau
Jensen wird mit der Protokollführung betraut. Gegen Form und Frist der Einladung
werden keine Einwände erhoben. Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

Es werden keine Fragen gestellt.

Einwände gegen die allen vorliegenden Niederschrift vom 15.02.2024 werden nicht
erhoben.
Die Niederschrift wird bei 1 Enthaltung wegen Abwesenheit so genehmigt.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen begrüßt Herrn Kessler von GMI, Steuer-
beratungsgesellschaft, und übergibt ihm das Wort.

Herr Kessler erläutert den Jahresrechnung 2023 anhand einer PowerPoint-
Präsentation. Angesprochen werden die Vermögenslage, Kapitaldeckung,
Erfolgslage, die Umlageberechnung usw.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen verliest die Beschlussvorlage:

Feststellung des Jahresabschlusses:

Der von der G-M-I-Steuerberatungsgesellschaft mbH mit

Plausibilitätsbeurteilungen aufgestellte Jahresabschluss 2023 des

Zweckverbandes Schlüttsiel wird mit folgenden Eckdaten beschlossen:

9.1 Antrag Yacht-Club Dagebüll-Schlüttsiel e.V. Nutzung eines Teilstückes des
kleinen Parkplatzes

10 Mitteilungen und Anfragen

Zu Punkt 1 der TO:
(Eröffnung und Begrüßung)

Zu Punkt 2 der TO:
(Einwohnerfragestunde)

Zu Punkt 3 der TO:
(Genehmigung der Niederschrift vom 15.02.2024)

Zu Punkt 4 der TO:
(Bericht des Steuerberaters)

Zu Punkt 5 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über die Feststellung des Jahresabschlusses 2023 und Verwendung

des Ergebnisses
Vorlage: 353/061/2024)
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Bilanzsumme: 303.667,30 €

Summe der Erträge: 36.946,28 €

Summe der Aufwendungen: 96.272,77 €

Jahresverlust: - 59.303,49 €

a) Verwendung des Ergebnisses

Der Jahresverlust 2023 ist von den Verbandsmitgliedern im Rahmen der

getroffenen satzungsmäßigen Aufgabenverantwortung unter der

Berücksichtigung der bereits geleisteten Umlage, auszugleichen. Die

Aufteilung auf die einzelnen Verbandsmitglieder stellt sich wie folgt dar:

Die Zweckverbandsversammlung beschließt:

1. Jahresergebnis 2023
Die Zweckverbandsversammlung beschließt nach Beratung einstimmig das
Jahresergebnis 2023. Der Überschuss soll der Rücklage zugeführt werden.

2. Entlastung des Zweckverbandsvorstehers
Der 2. stellvertretende Zweckverbandsvorsteher Michael Klisch übernimmt die
Sitzung.
Auf Nachfrage erteilt die Zweckverbandsversammlung einstimmig dem
Verbandsvorsteher einstimmig die Entlastung.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen übernimmt wieder den Vorsitz.

Ja 11 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0
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Herr Kessler erläutert den Wirtschaftsplan 2025. Für die Fassadensanierung des
Serviceturmes sind in 2025 100.000 € eingeplant. Dies würde investiv eingeplant, die
Abschreibung würde dann auf die Restnutzungsdauer von 17 Jahren aufgeteilt
werden (Maßnahme über den ursprünglichen Zustand hinausgehende
Verbesserung). Weiter wurden die für die Wiederherstellung der Badestelle 2024
eingeplanten Mittel auf das Jahr 2025 übertragen.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen dankt Herrn Kessler für seine Ausführungen
und stellt den Wirtschaftsplan zur Abstimmung.

Zusammenstellung nach § 12 Abs. der Eigenbetriebsverordnung für das
Wirtschaftsjahr 2024

Aufgrund des § 5 Abs. 1 Nr. 6 der Eigenbetriebsverordnung für das Land Schleswig-
Holstein vom 15.08.2007 (GVOBL. Schl.-H. S.404) in Verbindung mit 97 der GO für
Schleswig-Holstein hat die Zweckverbandsversammlung des Zweckverbandes
Schlüttsiel durch Beschluss vom 07.11.2024 - und mit Genehmigung der
Kommunalaufsichtsbehörde – den

W I R T S C H A F T S P L A N für den Z W E C K V E R B A N D
S C H L Ü T T S I E L für das Wirtschaftsjahr 2025 festgestellt:

1.Es betragen
1.1 im Erfolgsplan

die Erträge 43.900,00 EUR
die Aufwendungen - - 95.100,00 EUR
der Jahresverlust - - 51.200,00 EUR

1.2 im Vermögensplan
die Einzahlungen 184.000,00 EUR
die Auszahlungen 184.000,00 EUR

2. Es werden festgesetzt:
Der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen
und Investitionsförderungsmaßnahmen auf 100.000,00 EUR

2.1 der Gesamtbetrag der Verpflichtungs-
Ermächtigungen auf 0,00 EUR

2.2 der Höchstbetrag der Kassenkredite auf 250.000,00 EUR

Die kommunalaufsichtliche Genehmigung wurde am erteilt.

Schlüttsiel, den _________ Zweckverband
Der Zweckverbandsvorsteher

Zu Punkt 6 der TO:
(Beratung und Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2025

Vorlage: 353/062/2024)
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Zweckverbandsvorsteher Feddersen dankt Herrn Kessler für seine Ausführungen
und stellt den Wirtschaftsplan zur Abstimmung.

Die Zweckverbandsversammlung stimmt dem Wirtschaftsplan 2025 einstimmig zu.

Ja 11 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0

Zweckverbandsvorsteher Feddersen berichtet über einen Vororttermin mit den Herren
Brodersen, Rücker und P. C. Petersen. Um die Sanierungskosten einschätzen zu
können, muss sich die Unterkonstruktion der Fassade angeschaut werden. Hierzu
wird ein Steiger benötigt, um die Fassade zu öffnen. Geschätzte Kosten rd. 2.500 bis
3.000 €. Erst dann kann ein Kostenvoranschlag für eine evtl. Sanierung erstellt
werden. Die neue Fassade würde auf jeden Fall kleinere Fenster erhalten, da die
jetzigen Fenster die Windlast nicht aushalten.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen bittet hier um Zustimmung durch die
Zweckverbandsversammlung.

Die Zweckverbandsversammlung stimmt der Maßnahme Sichtung der
Unterkonstruktion Fassade zu sowie die Übernahme der hierdurch entstehenden
Kosten.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen wird weiterhin versuchen Fördermittel für den
Serviceturm einzuwerben.

Es gab eine Nachfrage vom Tourismus-Service Hallig Hooge, ob es für den Parkplatz
Schlüttsiel eine Parkplatzordnung gibt.

Für den Parkplatz Schlüttsiel gibt es keine Parkplatzordnung. Es wird hier auch keine
Notwendigkeit gesehen, solange die Parkgebühren entrichtet und der Müll wieder mit
nach Hause genommen wird.
Nach kurzer Beratung beschließt die Zweckverbandsversammlung auf eine
Parkplatzordnung zu verzichten.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen erläutert kurz den allen vorliegenden Antrag des
Yacht-Club Dagebüll-Schlüttsiel e.V. Für die Jugendarbeit wird beantragt, ein
Teilstück des Sandparkplatzes für das Abstellen von Catamarane zu nutzen. Dieser
würde dann mit einem Zaun vom regulären Parkplatz getrennt werden. Die Kosten

Zu Punkt 7 der TO:
(Beratung und evtl. Beschlussfassung über die Sanierung des Serviceturms)

Zu Punkt 8 der TO:
(Beratung und evtl. Beschlussfassung über eine Parkplatzordnung)

Zu Punkt 9 der TO:
(Anträge)

Zu Punkt 9.1 der TO:
(Antrag Yacht-Club Dagebüll-Schlüttsiel e.V. Nutzung eines Teilstückes des kleinen Parkplatzes)
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würde der der Yacht-Club tragen. Bisher müssen die Catamarane vom jetzigen
Parkplatz bis zum Hafen die verkehrsintensive L 191 queren.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen verlässt befangen die Sitzungsraum.
2. Stellvertretender Zweckverbandsvorsteher Michael Klisch übernimmt den Vorsitz.

Nach kurzer Beratung wird vorgeschlagen, mit dem Yacht-Club Dagebüll-Schlüttsiel
einen Vertrag für die Nutzung eines Teilstücks des Sandparkplatzes zu schließen. Die
Vertragsdauer soll 2 Jahre betragen (mit Verlängerungsoption), um zu sehen ob es
funktioniert. Im Vorwege soll die Zustimmung des LKN eingeholt werden, ob dies so
von der Behörde mitgetragen/genehmigt werden kann (Aufstellung eines Zaunes
usw.). Herr Kessler weist auf eine evtl. Umsatzsteuerpflicht hin. Da es für die
Jugendarbeit ist, soll auf ein Nutzungsentgelt/Pacht verzichtet werden.

Nach kurzer Beratung beschließt die Zweckverbandsversammlung einstimmig
vorbehaltlich der Genehmigung des LKN, einen Vertrag mit den vorgenannten
Konditionen abzuschließen.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen nimmt wieder an der Sitzung teil und übernimmt
den Vorsitz.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen berichtet vom Stand Deichausbau. Es sind noch
Restarbeiten auszuführen (Beginn 2025 je nach Witterungslage) Im Badebereich
wurden die Steine ausgebaggert und der Bereich wieder mit Sand aufgefüllt. Der
Badebereich soll im nächsten Frühjahr rechtzeitig glattgezogen und angesät werden.

Zweckverbandsvorsteher Feddersen schließt die Sitzung um 11.45 Uhr und wünscht
Allen einen guten Heimweg.

Zu Punkt 10 der TO:
(Mitteilungen und Anfragen)

Vorsitz Protokollführung

Matthias Feddersen Astrid Jensen


